

MESA DE DERECHOS HUMANOS SE PRONUNCIA SOBRE REQUERIMIENTOS FISCALES CONTRA PERIODISTAS

Ante los señalamientos de corrupción en contra de 77 periodistas y la oficiosa defensa del Colegio de Periodistas de Honduras (CPH), la Mesa de Derechos Humanos se pronuncia en los siguientes términos:

1. A la sociedad hondureña no le resultan extrañas las denuncias de corrupción en contra de dueños de medios de comunicación y periodistas recién dadas a conocer por el Ministerio Público, como una línea de investigación dentro del caso denominado Hermes.
2. Dentro de las investigaciones realizadas por el Ministerio Público se encontró que entre el 2014 y el 2017 Casa Presidencial erogó al menos 98 millones de lempiras para pagos de una “*supuesta publicidad*” a 77 periodistas, algunos de ellos con un alto grado de reconocimiento de la sociedad hondureña.
3. La sociedad hondureña percibe que los sobornos a periodistas y dueños de comunicación es una práctica en incremento en los últimos años por parte del actual régimen presidido por Juan Orlando Hernández, el cual es señalado de múltiples actos de corrupción, sistemáticas violaciones a derechos humanos y actividades comprobadas de narcotráfico.
4. En este sentido, tampoco resultaría extraño que algunos medios de comunicación se autocensuren, omitan y oculten información relevante para la democracia del país, como el juicio en contra de Juan Antonio Hernández, acusado -entre otros- de narcotráfico en una Corte de Nueva York, donde se ha mencionado reiteradamente los vínculos Juan Orlando Hernández con el narcotráfico.

En este sentido, la Mesa de Derechos Humanos lamenta:

1. Que algunos dueños de medios de comunicación y periodistas a cambio de sobornos de la narco dictadura se conviertan en cómplices del gobierno de Juan Orlando Hernández y contribuyan a ocultar sus altos niveles de corrupción y crímenes en contra del pueblo hondureño;
2. Que a cambio de dinero algunos dueños de medios de comunicación y periodistas traicionen los intereses del pueblo hondureño y deshonen su profesión cuyo propósito debería ser la defensa de los derechos del pueblo.

La Mesa de derechos humanos demanda:

1. A los dueños de medios de comunicación y periodistas señalados por el Ministerio Público, la Mesa de Derechos Humanos les recuerda que tienen la obligación de rendir cuentas sobre los fondos relacionados al “Caso Hermes”, siendo que se trata de fondos públicos;
2. Eliminar los gastos de publicidad de este gobierno y de los gobiernos venideros, cuyo objetivo se ha desnaturalizado y sólo han servido para comprar el silencio de algunos dueños de medios de comunicación y periodistas y campañas proselitistas partidarias;
3. Al Instituto de Acceso a la Información Pública (IAIP) y a los órganos controladores del Estado, cumplir con su mandato, para que estos hechos que van en contra del pueblo hondureño no vuelvan a repetirse.
4. A los operadores de justicia, y dentro del debido proceso, garantizarle al pueblo hondureño que estos hechos no quedarán en la impunidad;
5. A la comunidad internacional, pedimos que acompañe la propuesta de construcción e instalación de un mecanismo anticorrupción en el marco de transformación de la realidad del país.

Organizaciones parte de la Mesa de Derechos Humanos: 1. Acción Ecuémica por los Derechos Humanos; 2. Asociación Para una Vida Mejor (APUVIMEH); 3. Asociación Nacional de Personas Viviendo con VIH; 4. Asociación para una Ciudadanía Participativa; (Aci Participa) 5. Asociación por la Democracia y los Derechos Humanos (ASOPODEHU); 6. Asociación Kukulkán; 7. Casa Alianza de Honduras (CAH). 8. Centro de Desarrollo Humano Honduras (CDH). 9. Centro de Investigación y Promoción de los Derechos Humanos (CIPRODEH). 10. Centro de Prevención, Tratamiento y Rehabilitación de las Víctimas de la Tortura y sus Familiares (CPTRT). 11. Coordinación de Instituciones Privadas por las Niñas, Niños, Adolescentes y Jóvenes y sus Derechos (COIPRODEN). 12. Coalición Nacional de Redes y Organizaciones Ambientales (CONROA) 13. Derechos Humanos sin Fronteras (DHSF) 14. Iglesia Cristiana “Ágape”. 15. Observatorio Permanente de Derechos Humanos del Aguán 16. Madre Tierra 17. Movimiento Latinoamericano y del Caribe de Mujeres Positivas (MLCM+H)

